



31 de Marzo de 2023



**EMBAJADA DE COLOMBIA
EN EL SALVADOR**

Boletín Colombia No. 3 2023



Cooperación y diálogo entre hermanos latinoamericanos, permitirían a la región ser una potencia: Ministro Álvaro Leyva en Seminario Internacional

El pasado 1° de marzo, el Ministro Álvaro Leyva presidió la clausura del “Seminario Internacional: Integración y convergencia de América Latina y el Caribe”.

Durante su intervención, destacó la necesidad de integrar los países de la región para enfrentar la migración irregular y el cambio climático.

“Es a través del diálogo entre los hermanos latinoamericanos que podemos hacer de este subcontinente una potencia”, aseguró el Canciller Leyva.



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores



El Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, participó en la Conferencia mundial 'Our Ocean' en Panamá

- El pasado 2 y 3 de marzo, el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, participó en la Conferencia Nuestro Océano (OOC, por sus siglas en inglés) en Panamá, con el objetivo de abordar la situación de los océanos y promover a Colombia como potencia mundial de la vida.
- Durante la octava Conferencia, la cual se promovió con el lema “Nuestro océano, nuestra conexión”, se hizo un llamado a los gobiernos para trabajar en la construcción de acciones históricas y abordar la crisis global del océano y su protección, según informó los canales oficiales de OurOcean-Panamá.
<https://bit.ly/41lxgA1>



EMBAJADA DE COLOMBIA
EN EL SALVADOR



Foto: Our ocena Panamá



**En el Foro para
Cuestiones
Indígenas de la
ONU, el Ministro
Álvaro Leyva
resaltó el
compromiso del
Gobierno con el
capítulo étnico
del Acuerdo de
Paz y los
derechos de los
pueblos
indígenas.**

- El 6 de marzo, el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, participó en la sesión preparatoria del Foro para Cuestiones Indígenas de las Naciones Unidas, que tuvo como ejes temáticos el cambio climático y el Acuerdo de Paz.

- El encuentro pluriétnico, que se llevó a cabo entre el 6 y el 11 de marzo en Colombia, tiene como objetivo determinar las propuestas que se expondrán ante la ONU en Nueva York en 2023 e intercambiar información sobre el trabajo realizado en los pueblos indígenas del mundo.

- Este escenario representa para Colombia la oportunidad de impulsar el cumplimiento del Acuerdo de Paz, promueve la participación efectiva de los Pueblos Indígenas en los procesos de justicia transicional y acoge buenas prácticas de otros países. En Colombia perviven al menos **115 pueblos indígenas** y más de **65 lenguas nativas** que hacen parte del patrimonio cultural e inmaterial del país.



EMBAJADA DE COLOMBIA EN EL SALVADOR



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores



Equidad de Género: En la ONU, Colombia destacó la relevancia de la agenda de Mujer, Paz y Seguridad

- En Nueva York (EE. UU.), el pasado 7 de marzo, la Exviceministra de Asuntos Multilaterales, Laura Gil, participó en el debate abierto del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, relativo al 25º aniversario de la Resolución 1325 del 2000 sobre "Las mujeres, la paz y la seguridad".
- En este escenario, Colombia reiteró ante el mundo su compromiso con la **paz total** y con el rol fundamental que juegan las mujeres como agentes de cambio en este proceso.
- Así mismo, invitó a impulsar las políticas públicas que desarrollen acciones para abrir espacios para las mujeres en la ciencia, tecnología, ingeniería, matemáticas e innovación.

Video intervención en la ONU: <https://bit.ly/3ZYKbwX>





Conmemoración de 198 años de Relaciones Diplomáticas Colombia - El Salvador

- Este 8 de marzo, Colombia y El Salvador conmemoraron 198 años del establecimiento de relaciones diplomáticas, enmarcadas en fuertes lazos de amistad y cooperación.
- Para el gobierno de Colombia existe el interés de continuar trabajando conjuntamente en pro de las comunidades de ambos países en materia de comercio, inversión, seguridad, defensa, migración y cooperación sur-sur.
- Este año, se espera realizar en Bogotá, la III Reunión del Mecanismo de Consultas y Coordinación Bilateral a fin de revisar la agenda bilateral, resaltando el interés de trabajar por la integración latinoamericana, el cambio climático, la lucha contra las drogas y la paz.



Fotos: Ministerio de Relaciones Exteriores



Conmemoración de 41 años de Relaciones Diplomáticas Colombia - Belice

- En el pasado 15 de febrero, se conmemoraron 41 años del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Colombia y Belice.
- Este año tenemos por objetivo realizar la II Comisión Mixta entre Colombia y los países del Caribe-Belice en materias científicas, culturales, deportivas, entre otras.
- Promueve la cultura a través del intercambio académico para aprendizaje de español e inglés y viceversa.



Fotos: Embajada de Colombia



Visita de Kluster Latam

- El Embajador de Colombia en El Salvador, Carlos Rodríguez Bocanegra y el Ministro de Agricultura y Ganadería de El Salvador, Oscar Guardado, refrendaron el interés de ambos países en implementar una agenda verde y contribuir al cumplimiento de los ODS.
- Del 20 al 24 de marzo se llevó a cabo un intercambio de experiencias en políticas públicas sobre aprovechamiento de residuos orgánicos y uso de biofertilizantes, muestra de una visión compartida de protección al medio ambiente y agricultura sustentable.
- La Corporación Latinoamericana de Entidades de Ciencia, Tecnología e Innovación –Kluster Latam– compartieron su experiencia exitosa de nuestro país en la transformación de residuos orgánicos en biofertilizantes.
- Así mismo, trabajaron con las Alcaldías de San Salvador y Santa Tecla, para explorar oportunidades de cooperación en esta materia.



Fotos: Embajada de Colombia



Actividades Culturales y Cooperación

- Durante el mes de marzo, la Embajada de Colombia realizó acercamientos con la Dirección de Reconstrucción de Tejido Social de El Salvador, con el objetivo de explorar y realizar intercambios culturales y de cooperación.
- En ese contexto, un artista urbano colombiano y un artista salvadoreño, crearon un mural en la Sede de la Embajada de Colombia en San Salvador.
- Adicionalmente, el Embajador, Carlos Rodríguez Bocanegra, visitó el CUBO de Panchimalco, un lugar para brindar oportunidades a niños, niñas y jóvenes salvadoreños en diversas materias.
- En la visita, la bailarina y coreógrafa colombiana, Mariana Rodríguez, brindó una clase de “Dance Hall”, ritmo de baile jamaiquino, en la cual participaron niños y niñas de varias regiones de El Salvador.
- Continuaremos fortaleciendo los lazos de amistad a través de estos espacios culturales y de cooperación.



Fotos: Embajada de Colombia y Dirección de Tejido Social de El Salvador



Paz Total: Delegaciones de paz del Gobierno Nacional y del ELN inician segundo ciclo de diálogos en México

- Desde las instalaciones de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social, en Ciudad de México, las delegaciones de paz del Gobierno Nacional y del Ejército de Liberación Nacional (ELN), en presencia de los países garantes y observadores internacionales, inauguraron formalmente el segundo ciclo de la Mesa de Diálogos de Paz.
- Brasil y Chile se suman al grupo de países garantes del proceso. Así mismo, las delegaciones llegan a la mesa a trabajar en una validación de la agenda, en la participación de la sociedad en el proceso de paz, y en establecer las bases para la elaboración de los protocolos de cese el fuego bilateral.
- Comunicado: <https://bit.ly/3xoNCj2>



Foto: Presidencia de la República



Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia visitó México, con el propósito de fortalecer las relaciones bilaterales y la cooperación entre ambas naciones

- El pasado 9 y 10 de marzo, el Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Álvaro Leyva, visitó la ciudad de México en donde se reunió con su homólogo mexicano, Marcelo Ebrard.
- Durante el encuentro, los Jefes de la Cartera de Exteriores dialogaron sobre temas de interés común y prioritario como la migración, la política de drogas y los efectos de la inflación. Así mismo, resaltaron la importancia de los mecanismos multilaterales, la integración y la cooperación para responder a los desafíos regionales e internacionales.
- El Ministro Leyva agradeció el apoyo de México a la construcción de la **paz total** y le transmitió a su homólogo Ebrard la propuesta del Presidente Gustavo Petro de celebrar una Cumbre Regional sobre Migración.
- De igual manera, ambos funcionarios acordaron convocar conjuntamente a una conferencia internacional de mandatarios de Latinoamérica sobre política de drogas. Comunicado conjunto: <https://bit.ly/424se0U>



EMBAJADA DE COLOMBIA
EN EL SALVADOR



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores



PAZ TOTAL: Gobierno Nacional y el ELN pactan el "Acuerdo de México": Nueva Agenda para los diálogos de Paz

- El pasado 10 de marzo, en la ciudad de México, el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, acompañó a la Vicepresidenta Francia Marquéz, y al Alto Comisionado para la Paz, Danilo Rueda, a la clausura del segundo ciclo de los diálogos de paz entre el Gobierno y el Ejército de Liberación Nacional (ELN).
- En un comunicado <https://bit.ly/3l8h3ni>, las partes destacan la importancia de la nueva agenda para la construcción de la paz en Colombia, en la que se destaca la participación de la sociedad civil, la democracia, la transformación para la paz, las víctimas y el fin del conflicto.



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores



Se pone en marcha el proyecto PAZDIVERSA con apoyo del gobierno de Alemania

- En la VIII Sesión de la Comisión, presidida por la Viceministra de Asuntos Multilaterales Laura Gil, se presentó la nueva Estrategia Nacional de Lucha contra el Tráfico de Migrantes. El documento fue elaborado de forma conjunta por las once entidades nacionales que integran la Comisión, dirigida por el Ministerio de Relaciones Exteriores.
- "La nueva Estrategia se rige por principios como la garantía de DD. HH., la participación, la articulación interinstitucional, la acción sin daño y no revictimización, la confidencialidad, la no discriminación, y el interés superior del niño, niña o adolescente, entre otros" , informó Cancillería.
- En la reunión, se anunció el inicio del proceso legislativo para que Colombia se adhiera al Protocolo contra el Tráfico Ilícito de Migrantes por Tierra, Mar y Aire, que complementa la Convención de la ONU contra la Delincuencia Organizada Transnacional.



Foto: Vicepresidencia de la República



Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia presente en el debate general de la Comisión de Estupefacientes de la ONU

- En Viena (Austria), el 13 de marzo, la Exviceministra de Asuntos Multilaterales, Laura Gil, intervino en el debate general del 66º período de sesiones de la Comisión de Estupefacientes de las Naciones Unidas. Por su parte, Miguel Camilo Ruíz, Embajador de Carrera Diplomática y Representante Permanente ante las Naciones Unidas en Viena, presidió en nombre de Colombia, este período de sesiones.
- Durante su intervención, la Exviceministra Gil señaló: *"La nueva política de drogas de Colombia propenderá por el bienestar de las comunidades más vulnerables que han sufrido el impacto desproporcionado de la represión y la criminalización"*.
- Así mismo, agregó: *"El enfoque punitivo se concentrará en los grandes eslabones del narcotráfico que se han lucrado de este negocio y han generado de violencia. Promovemos la alternatividad penal, la justicia restaurativa, terapéutica y la inclusión social. Priorizamos la salud pública y el desarrollo territorial, la protección del medio ambiente, la regulación justa y responsable del cannabis y de la hoja de coca, la justicia social y la transformación cultural (...) Queremos resignificar el principio de responsabilidad común y compartida"*.



Foto: Ghada Fathi Waly



Bajo el liderazgo del Presidente Gustavo Petro y el Ministro Álvaro Leyva, se ha promovido la agenda de género como una prioridad

- El Gobierno del Cambio, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, ha promovido su firme convicción que el cambio es con las mujeres en los escenarios regionales y multilaterales.
- En este contexto, la Exviceministra de Asuntos Multilaterales, Laura Gil, impulsó activamente la agenda de género y la **Política Exterior Feminista colombiana**.



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia



Desde Colombia, la Alianza Digital Unión Europea - Latinoamérica y el Caribe anuncia inversión para transformación digital en el hemisferio

- El pasado 14 de marzo, el Viceministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Francisco Coy, acompañó el evento de alto nivel organizado por la Consejería Presidencial para la Transformación Digital en coordinación con la Unión Europea (UE), sobre el lanzamiento de la Alianza Digital UE – América Latina y el Caribe y el anuncio de inversión para transformación digital en el hemisferio.
- El Viceministro Coy, durante su intervención, expresó la complacencia al haber sido escogidos como la sede del lanzamiento de esta iniciativa y que con gusto asumimos la facilitación de este proceso para llegar a la Cumbre de Bruselas con unos acuerdos que nos permitan una cooperación efectiva entre las regiones que permitan el desarrollo de nuestros países.
- Así mismo, el asesor presidencial para la Transformación Digital, Saúl Kattan, anunció que la UE tiene previsto invertir, inicialmente, 145 millones de euros para la transformación digital y la conectividad en el hemisferio. “Es una importante inversión de 145 millones de euros, y que no será la única, ya que avanzamos en temas de cooperación”, afirmó Kattan. Por su parte, la Vicepresidenta Ejecutiva de la Comunidad Europea, Margrethe Vestager, expresó su apoyo a los procesos de transformación digital en Colombia.
- Video: <https://bit.ly/3ID1mEF>



Foto: Ministro Ciencia, Tecnología e Innovación de Colombia – Arturo Luna



Papa Francisco reitera el apoyo a la búsqueda y construcción de la paz en Colombia

- El pasado 24 de marzo, su Santidad el Papa Francisco recibió a una delegación de obispos de Colombia que están en visita Ad Limina Apostolorum en el Vaticano, para informar la situación de sus territorios eclesiásticos y visitar diversos sitios sagrados.
- Durante el encuentro, el Pontífice pidió a los obispos de Colombia respaldar todo esfuerzo por la paz del país y *"tener mucha paciencia en los procesos de paz"*.
- Igualmente, los obispos informaron que el Papa también habló con ellos sobre la importancia de proteger la Amazonía y luchar contra la corrupción.



Foto: Embajada de Colombia ante la Santa Sede



El Presidente Gustavo Petro y el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, participaron en la Cumbre Iberoamericana. Migración, cambio climático, integración regional, paz y seguridad fueron los temas de la agenda

- El pasado 25 de marzo, el Presidente Gustavo Petro, acompañado por el Ministro de Relaciones Exteriores, Álvaro Leyva, intervino ante la sesión de Jefes y Jefes de Estado y de Gobierno de la XXVIII Cumbre Iberoamericana que se desarrolló en República Dominicana. Durante su discurso, el alto Mandatario colombiano propuso un gran acuerdo para la explotación de hidrógeno verde y reiteró la importancia de fortalecer las inversiones en las energías limpias, la Convención Americana y la unión de los países iberoamericanos para crear un banco de abastecimiento de alimentos.
- *“Pedir la paz, allá y en cualquier otra parte, en mi propio país, se vuelve sustancial si queremos que la humanidad se concentre en su principal problema que hoy tiene que ver con la crisis climática y que produce, lo estamos viendo ya, hambre”*, enfatizó el Presidente Petro.
- De igual manera, durante la Cumbre el Ministro Leyva priorizó, en nombre de Colombia, temas como la seguridad alimentaria, la protección de la selva amazónica, la crisis climática, el desarrollo sostenible, la migración y la paz.



Foto: Cumbre Iberoamericana



DIÁLOGO DE ALTO NIVEL CON ESTADOS UNIDOS

- En Washington, el 27 de marzo el Ministro Álvaro Leyva y el Secretario de Estado de EE.UU., Antony Blinken, presidieron el X Diálogo de Alto Nivel Colombia - EE.UU., donde se analizaron las oportunidades económicas, sociales, de salud, diplomacia, medio ambiente y cambio climático, energía, minería e infraestructura, democracia, buen gobierno y DD. HH., seguridad, antinarcóticos, desarrollo rural y migración, para el próximo año.
- El Diálogo de Alto Nivel es una muestra de los lazos de amistad y cooperación que unen a Colombia y a los EE. UU. durante sus 200 años de relaciones diplomáticas.
- Durante el encuentro, el Ministro Leyva destacó las conferencias sobre migración, narcotráfico e interconexión eléctrica y el encuentro sobre reforma rural integral, acción climática, problema mundial de las drogas y migración, como temas claves del X Diálogo de Alto Nivel. *"La conferencia de hoy trasciende lo usual; somos aliados de verdad, sobre la base de que reconocemos nuestro nuevo papel en el mundo... Hay un nuevo jefe de Estado que tiene un discurso que no sorprende. Nunca habrá una sorpresa de parte nuestra, con la relación de nuestro aliado de siempre, que son los EE. UU."*, señaló el Jefe de la Diplomacia colombiana.
- Por su parte, el Secretario Blinken señaló que *"...la USAID está invirtiendo 60 millones de dólares en un plazo de 5 años para ampliar las oportunidades para los afrocolombianos y las comunidades indígenas... No puede haber una paz verdadera una paz duradera sin justicia y equidad, sin atender a las comunidades"*.



Foto: Ministerio de Relaciones Exteriores



MEDIO AMBIENTE: Gobierno de Colombia amplía área de protección del Parque Nacional Natural Sierra Nevada de Santa Marta.

- Con el objetivo de proteger uno de los patrimonios naturales y culturales más emblemáticos de Colombia, el Gobierno Nacional acordó aumentar en más de 172.000 hectáreas el área de protección del Parque Nacional Natural Sierra Nevada de Santa Marta.
- Con esta medida el país alcanza más de 49 millones de hectáreas protegidas y, además, la Sierra Nevada llega a un total de 573.312,6 hectáreas blindadas.
- El Parque Nacional Natural Sierra Nevada de Santa Marta, también llamado el Corazón del Mundo por los pueblos indígenas que la habitan, se convierte en el área protegida continental más grande del Caribe colombiano.
- Con esta ampliación se busca salvaguardar el agua, la pervivencia de los pueblos, la preservación de la biodiversidad y la adaptación al cambio climático. Así mismo, aporta a las metas planteadas en la Conferencia de las Partes en el Convenio sobre la Diversidad Biológica, desarrollada en Montreal-Canadá.



Foto: Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Colombia



**EMBAJADA DE COLOMBIA
EN EL SALVADOR**

**EMBAJADA DE COLOMBIA
EN EL SALVADOR**

**Síguenos en nuestras redes sociales
@EmbColES**

